
STADTRAT STADT NIDAU

P Z.VL

Parlamentarischer Vorstoss TU

Vorstossart:
Richtlinienmotion:

Postulat
□

Glasfaser: Strategie Datennetze (Smart City)

Antrag
Der Gemeinderat wird gebeten, die Fragen in einem Bericht an den Stadtrat zu beantworten
und eine Strategie für eine zeitgemässe Breitbandversorgung für Nidau aufzuzeigen.

Begründung

Die Covid-19-Pandemie hat gezeigt, wie wichtig leistungsfähige Datenverbindungen privat wie
geschäftlich sind. Der 5G-Standard ist umstritten und mehr Leistung bedeutet mehr Strahlung.
Eine Alternative ist heute die Glasfaser. Im urbanen Raum ist es Standard, die Glasfaser bis ins
Haus zu ziehen, um die Breitbandversorgung der Bevölkerung sicher zu stellen. In Deutschland
ist die Breitbandversorgung längst auf der Agenda der Bundesregierung. In Nidau scheint das
Thema keine besondere Beachtung zu finden. Breitband Verbindungen ermöglichen
reibungslose Video-Konferenzen und jede Video-Konferenz, die einen Flug überflüssig macht,
spart C02 und trägt dabei zum Klimaschutz bei. Weiter können bei der Sanierung von anderen
Werkleitungen (Abwasser, Wasser, Strom, Gas) Synergien genutzt werden und gleichzeitige
direkt Glasfasern oder Leerrohre (zur nachträglichen Einblasung von Glasfasern) verlegt
werden.
Unsere Fragen:

• Verfügt das Datennetz der Stadt Nidau über genügend Reserven, um die
Datenvolumen der Zukunft zu bewältigen?

• Werden bei der Sanierung anderen Werkleitungen Glasfasern oder Leerrohre mit
verlegt?

• Wie stellt die Stadt Nidau heute sicher, dass das Datennetz kontinuierlich ausgebaut
wird?

• Wie können Privatunternehmen mit Dienstleistungen und Infrastruktur partizipieren?
• Was für eine Strategie hat die Stadt Nidau um eine zeitgemässe Breitbandversorgung

sicher zu stellen?
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